

Un mes . . . 1.75 ptas.  
Trimestre . . . 5 ..  
Año . . . 15 ..  
Número suelto . . . . . 0.10 cts.  
Anuncios y comunicados a precios convencionales.

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.  
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.  
No se devuelven originales

Alicante 2 de Diciembre de 1886

Núm. 272

## El Liberal

Jueves 2 de diciembre de 1886

Desde Madrid

30 noviembre 1886.

Por más esfuerzos que hacen los romeristas, el debate no toma calor. Hoy, como ayer, nótase gran frialdad en las cercanías y en el interior del edificio.

Las tribunas se hallan casi desiertas, y al comenzar la sesión están absolutamente vacíos los escaños.

Es creencia general que el debate político carecerá de interés.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior, se da cuenta del despacho ordinario.

El Sr. Pardo Belmonte apoya una proposición de ley pidiendo que sea incluida en el plan general de carreteras del Estado una que vaya desde Fonsagrada a Vega de Rivadeo.

Se toma en consideración. El Sr. Jove y Hevia anuncia una pregunta al señor ministro de Estado acerca de la determinación del Gobierno de Francia de no dar cumplimiento a una cláusula del tratado de Comercio entre España y aquel país.

Pide además al señor ministro de Gracia y Justicia algunos antecedentes relativos al establecimiento del Jurado en 1873 para poder discutir el proyecto que ayer leyó.

El Sr. Bushell excita el celo de la Comisión encargada de dar dictamen acerca del proyecto de ley de reforma de la de sargentos para que dictamine cuanto antes, y cree que no son menester los datos que dicha Comisión considera indispensables.

### Orden del día.

Se aprueba un dictamen negando autorización para procesar al diputado don Juan Montilla por haberse declarado autor de un artículo de *El Resumen*.

Apruébase una proposición de ley sobre inclusión en el plan general de carreteras de una que, partiendo de Baena vaya a parar á Porcuna en la de Torredonjimeno al Carpio.

Es también aprobado otro accediendo á la petición del brigadier D. José Roca, para que se le dé de alta en la sección de reserva del Estado Mayor general del Ejército.

Se lee el dictamen sobre el proyecto de ley concediendo pensión á las viudas del teniente general D. Luis Fajardo, brigad-

dier D. Clemente Velarde, coronel conde de Mirasol y capitán D. Evasisto Peralta.

El Sr. Sánchez Bedoya declara, en nombre de la minoría conservadora ortodoxa, que él y sus amigos emitirán su voto favorable al dictamen; pero sin que esto signifique que se hacen solidarios del principio sentado por el Gobierno y que constituye un precedente inaceptable.

Recuerda que en 1866 ocurriesen también sublevaciones militares, hubo víctimas, y sin embargo, no se concedieron pensiones á sus familias.

En nombre de la Comisión contesta el señor García Alix, lamentándose de que la minoría á que pertenece el señor Sánchez Bedoya trate de amargar la situación de las viudas de héroicos militares muertos en el cumplimiento de su deber poniendo dificultades á la concesión de pensiones justísimas y merecidas. "Esa conducta, dice, de los conservadores, tiende evidentemente á mermar la gloria que pueda corresponder al Gobierno por premiar como merece la lealtad acrisolada.

Estas pensiones no pueden sentar precedentes porque no caen dentro de las prescripciones de ley, siendo puramente actos de gracia, que es por lo que se piden á las Cortes. De otro modo, se otorgan estrictamente con arreglo á la ley."

Con frase muy sentida excita á la Cámara á que vote el dictamen para recomendar el heroísmo de unos bizarros militares que han perdido sus vidas en defensa de las instituciones monárquicas.

Sin más discusión, queda aprobado el dictamen.

### El debate político

Otro diputado de la fracción conservadora romerista, el señor Benjamín, es el encargado de consumir el segundo turno en pró de la interpelación del señor Puga.

La voz gutural del orador, la precipitación con que modula sus palabras y la rapidez de su elocución, son causas que hacen sumamente difícil recoger ni siquiera lo más esencial de sus argumentos.

Sospéchase, sin embargo, que ataca al partido liberal dinástico por haber subido al poder gracias á dos benevolencias opuestas y distintas: la benevolencia conservadora y la benevolencia republicana, ambas igualmente funestas y peligrosas, pero sobre todo la primera: "la del mal llamado partido liberal conservador."

Este calificativo promueve rumores en la minoría canovista.

Ataca al Gobierno porque no establece trabas ni obstáculos á la activa propa-

ganda revolucionaria de los partidos demagógicos.

El discurso del diputado romerista, no ha sido mas que una repetición de lo dicho ayer por el señor Puga, y antes en el Senado por los señores Botella y Bosch.

Quando la Cámara estaba en medio de esta frialdad y de este cansancio, toma calor repentinamente con la intervención del señor D. Venancio González y oír pedir la palabra al señor Cánovas del Castillo.

El señor González ha pronunciado un magnífico discurso, sencillo, claro, que ha sido una cumplida defensa del Gobierno de que formó parte y que ha echado mucha luz sobre los sucesos del 19 de septiembre.

El discurso de Cánovas ha sido una serie de ataques feroces á Romero Robledo.

Se ha prorogado la sesión y aún hablará esta noche el señor Sagasta.

Se cree que el discurso del señor Romero Robledo, tendrá tonos muy fuertes, porque se ha sentido muy herido con las palabras de su antiguo jefe.

Se ha prorogado la sesión. Pío Gil.

### Una acusacion

La Unión Democrática no encuentra bien el que *El Graduador* se entrometa en los asuntos de la coalición republicana, poniendo de relieve las divisiones y tendencias que existen dentro de la misma.

Por nuestra parte no vemos nada de particular en la conducta del periódico posibilista, porque después de todo los zorrillistas no se muerden la lengua al hablar del señor Castelar y sus amigos, á quienes acusan de traidores á la causa republicana; y quien así obra no puede esperar que se le den caramelos.

Pero lo que nos llama mucho la atención, es que los amigos de *El Graduador*, los posibilistas, digan en las reuniones, en los cafés y en todas partes, que se hallan conformes con los procedimientos del señor Ruiz Zorrilla, como afirma *La Unión Democrática*.

De ser cierto lo dicho por este colega, los posibilistas tienen unas ideas para la prensa y la tribuna y otras para su uso particular, con lo que se demuestra que no juegan limpio, que representan, permitásenos el simil, el papel de tigres vestidos con pieles de carnero.

Muy trascendental es la acusación, y permítanos *La Unión Democrática*, que la recibamos á beneficio de inventario, mientras no las justifique con otras pruebas,

tuoso. Tras ellos habían salido los niños, y los seguían jugando por el jardín; pero él, dándoles un beso á cada uno, les rogó con dulzura que se fueran á jugar por otro lado. Al llegar al pabellón, cuya puerta estaba abierta, se sentó en el diván y se puso á tomar su café á cortos sorbos, mientras seguía aspirando el humo de su cigarro. Al anochecer, un criado trajo y le mandó que enganchasen el coche. Hasta entonces no se había ocupado sino de futilidades con un aire indiferente. Pero cuando el criado salió, fué á cerrar la puerta, sacó tranquilamente del bolsillo un pliego de papel sellado y le dijo á su mujer.—Hija mía, hazme el favor de poner tu firma al lado de la mía, aquí al final de la hoja.—Fany cogió la pluma que le alargaba, pero antes de ponerla sobre el papel, le dijo:—¿Qué es esto que voy á firmar?—Nada, un acto de donación recíproca de todos nuestros bienes—le contestó.

Entonces Fany soltó la pluma y le pidió con dulzura algunas explicaciones sobre el uso que quería hacer de aquel documento. Le respondió, frunciendo el entrecejo, que por algún tiempo iba á volver á meterse en los negocios, y que necesitaba mucho dinero.—¿Pues qué, no somos bastante ricos? dijo.—Fany.—No.—¿Pensas arriesgar mi cauda? Al oír esta expresión, la miró fijamente, y con tono provocador le contestó.—Sí.—Entonces no firmo—dijo con resolución Fany, aunque trémula y pálida—porque no quiero compro-

meter el pan de mis hijos. Esto fué lo que hizo estallar la tempestad. Fué breve, pero espantosa. Al verse detenido por un obstáculo imprevisto, el déspota rugió de furor. Por la primera vez en su vida cogió á su mujer por el brazo y se lo estrujó para obligarla á firmar. Ella lo aguantó todo, silenciosa y sin derramar una sola lágrima. Entonces, reuniendo apresuradamente cuantos agravios le venían á la memoria, lo colmó de injurias, recriminaciones y muestras de desprecio. Y la palabra de siempre, como la suprema afrenta, vino á sonar en sus labios. Entonces fué cuando Fany, lloró, sollozó y se decidió á firmar el escrito. En seguida él se calmó, le dió la gracias y quiso cogerle la mano para besarla; pero enseñándole el brazo acardenalado, ella le contestó:—Bien sabe Dios que no es por esto por lo que te desprecio, sino por la cobardía de tus insultos. El le pidió entonces perdón por su insulto. El to, la llamó niña mimada y mala cabeza, y dándole un beso á pesar de su resistencia, llamó el coche y salió del pabellón.

### LII

Luego que Fany, cediendo á mis ruegos, me puso al corriente de aquellos sucesos extraordinarios—no en el orden que acabo de explicarlos, sino por fragmentos incoherentes, mezclados con exclamaciones de indignación—cuando no tuve ya que preguntarle y ella

Folletería de EL LIBERAL F.-13

FANY

ESTUDIO

POR

ERNESTO FEYDEAU

terrible. Había, sobre todo, un insulto que nunca dejaba de dirigir á su víctima. La carta le proporcionaba el pretexto, y era siempre el mismo insulto, la misma palabra infamante, con que la hería como con un hierro candente, y que la rebajaba, según ella decía, al nivel de la última de las mujeres.

Pero el destino, que no celebra tratos con las pasiones y los caracteres, se empeñaba á veces en entablar la lucha con aquel atleta. Sucesos imprevistos se le echaban encima; obstáculos increíbles se alzaban en su camino. Entonces era cuando había que admirarle.

No blasfemaba, no injuriaba al destino, porque sabía que era inútil; pero luchaba cuerpo á cuerpo con los sucesos y los obstáculos, y lo hacía con tesón, fría, silenciosamente. Se había acostumbrado hasta á dominar el destino. Cuando vió su caudal comprometido consiguió á fuerza de audacia recobrar la ma-

justificados, dignos y nobles, al aconsejarle que procure el que se define y aclare la acusación del diario zorrillista, porque ni él puede resignarse á que quede su partido bajo el peso de aquella, ni nosotros, porque se nos pueda acusar de que aceptamos la benevolencia de los que por medios ilegales tratan de atacar á las instituciones, que con decisión y lealtad defendemos.

Es cierto lo que dice *La Unión Democrática*, pues deben ser expulsados del partido posibilista los que tal dijeron; no es cierto, deba obligarse al colega para que rectifique.

## SUETOS POLÍTICOS

Continúan conferenciando con mucha frecuencia los Sres. López Domínguez y Romero Robledo, tratando los puntos de que han de ocuparse en el debate político del Congreso.

El Sr. Romero Robledo, que indudablemente está muy contrariado, no oculta su disgusto, diciendo á sus amigos que si los ministros continúan guardando silencio, piensa intervenir directamente en el debate, invirtiendo dos ó tres sesiones en su discurso.

Será cosa de oír lo que diga el jefe de los heterodoxos, pues exasperado éste por su antiguo jefe Sr. Cínovas, no ha de encontrar díque para desahogar su bilis, contra los que hasta hace poco, han sido sus amigos y correligionarios.

Desearnos ya, conocer el discurso del señor Romero y lo leeremos sin perdonar una línea, pues ha de ser muy sabroso y sin desperdicio alguno.

Leemos en *La Derecha*, de Zaragoza:

«Las disidencias habidas entre los republicanos progresistas de Madrid, han repercutido en sus correligionarios de esta capital, los cuales parecen disponerse á manifestar sus diferentes tendencias en la reunión que para este objeto ha de tener lugar.»

Los malos ejemplos pronto encuentran imitadores. En la provincia de Alicante, hace ya tiempo que existen estas disidencias entre los elementos republicanos coalicionistas; dígalo sinó la polémica sostenida entre nuestros apreciables colegas *La Unión y Calendura y Calendureta*, ambas publicaciones mantenedoras de la política revolucionaria del Sr. Ruiz Zorrilla.

*La Epoca*, oficiando de pontifical y sin renunciar á sus costumbres de consejera aulica de los demás partidos, escribe:

«Pero si el gobierno aspira á mas; si el gobierno quiere que nuestra tregua no se rompa; si desea que este concierto patriótico dure y que al batallar incansante de los revolucionarios conteste la unión fecunda de los elementos de orden, para los cuales es común la defensa de la monarquía y del orden social, no haga locuras el Sr. Sagasta, no varíe de sistema, no se arroje en brazos del enemigo.»

La sesuda *Epoca* ha debido añadir: «de arrojarle el gobierno en brazos de alguien que sea de nuestros amigos los conservadores.»

Mas como el gobierno no tiene por que arrojarle en brazos de nadie, apesar del consejo del colega, las cosas seguirán su curso y el partido liberal cuidará de la defensa de la monarquía y del orden social.

## ECOS LOCALES

A pesar de lo que ha acordado el excelentísimo Ayuntamiento y de estar contorne el

se calló, no quedándole tampoco nada que decirme, permanecimos algún tiempo mirándonos en silencio á la escasa claridad de las estrellas, llenos de estupor. Algo formidable acababa de surgir ante nosotros y modificaba en sumo grado nuestra situación.

Sin embargo, no pude ponerme en aquel momento á pensar en las consecuencias naturales de su extraña confesión. Al ver á Fany pálida aún, suelto el cabello, trémulas las manos, no me ocupé más que de su estado. — ¡También es desgraciada! — pensaba yo. La abracé dulcemente por el cuello, busqué ansioso sus labios, y la estreché, en fin, en mis brazos con todo el ardor de la esperanza, y la compasión.

Este abrazo fué largo, estrechísimo, desesperado. Unió enérgicamente nuestras almas, y ambos sentimos entonces lo que hay de compasivo en el mudo estrecharse de los corazones, el consuelo que se halla en los suspiros, y cómo la simpatía se exhala de las lágrimas. Estábamos solos, en silencio, en una vaga oscuridad apenas moderada por los pálidos reflejos del cielo estrellado.

El desordenado traje de Fany, el cansancio del llanto que la mantenía echada en mis brazos, la vergüenza de una confesión que, aun cuando fue un desahogo para su corazón, oprimía por vez primera su altivez; la felicidad de encontrarnos más cariñosos, más unidos que nunca, después de aquella escena terrible, todo ello nos inspiraba un cier-

señor Administrador de correos, todavía no se han trasladado los buzones á los estancos como se decidió, irrogando grandes perjuicios al público con esta dilación.

Llamamos la atención de los señores Alcalde y Administrador de correos para que se sirvan dar sus órdenes, á fin de que dicha variación se verifique cuanto antes.

Los individuos de clases pasivas que tienen asignados sus haberes en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, se presentarán á percibir los correspondientes á la mensualidad de noviembre, desde el día 1.º al 10 inclusive del mes corriente, en la inteligencia de que se satisfarán éstos con el 10 por 100 en calderilla.

Anoche salió con dirección á varios pueblos de esta provincia, Madrid y París, nuestro querido amigo D. Luis de Loma y Escandón, comerciante de la última de las citadas poblaciones.

Ha contraído matrimonio, nuestro querido amigo D. Rigoberto Fajardo, con la distinguida señorita de Mas.

Desearnos á la nueva pareja, todo género de felicidades.

Ayer volvió á hablarse de la venida á esta capital de nuestro distinguido amigo y paisano D. Carlos Navarro y Rodrigo, ministro de Fomento.

Si esto se realiza, dícese que el Ateneo de esta capital reorganizará otra sesión, como la que celebró el lunes último, en honor del señor ministro que es presidente honorario de aquel centro.

Mucho celebraríamos que se llevaran á efecto esos proyectos, pues á nuestra población le hace falta movimiento de sociedad y ocasiones de reunión y trato y esas sesiones pueden contribuir mucho á fomentarlo.

Ha sido detenido en el muelle un sujeto que, fingiéndose agente de policía secreta, registró á otros dos, recogiendo sendas facas. Enterado por conducto de los carabineros del muelle uno de los inspectores de orden público, éste detuvo á los tres sujetos, ocupando también una tercera navaja al supuesto policía.

Anteanoche, hallándose en el teatro, se sintió molestada por un fuerte dolor en el estómago, la bella señorita doña Matilde Loma, hermana de nuestro querido director, siendo auxiliada inmediatamente por el médico don José Ausó, su distinguida familia y algunas otras amigas que se hallaban en el elegante coliseo.

Trasladada la señorita de Loma á su casa, tenemos la satisfacción de anunciar á los numerosos amigos de la indicada familia, que se encuentra aquella más aliviada, si bien no ha desaparecido por completo el dolor.

Desearnos vivamente que quede pronta y completamente restablecida, tan apreciable jóven.

Parece que una persona muy conocida en Alicante, y que accidentalmente es encontrada en Madrid, ha sido víctima en la Corte de un robo de alguna consideración.

Ha salido para Madrid, en uso de licencia, el señor Juez de Instrucción de este partido D. Eduardo Gómez Mazparrota, habiéndose hecho cargo del juzgado, el señor Juez municipal, don José María Alfonso.

Ha regresado á esta capital procedente de algunos pueblos de esta provincia, D. Pedro Iriés Bossio.

La empresa del teatro Principal, ha vuelto á señalar, para dar principio las funciones, la

to deseo de expansión mútua, no faltó ni de amargura ni de encanto. En tanto que mis labios rozaban sus rizados cabellos, mi mano colocada sobre su corazón le sentía palpar á veces más acelerado, como si quisiera expresar los arrebatos de una sorda cólera. El arrepentimiento de haber defendido tanto tiempo y tan noblemente contra mis ataques al que era la desgracia de toda su vida, le arrancaba violentas é irónicas exclamaciones. La ira causada por la alienta, y la indignación por innmerecido desprecio, enlazaban sus brazos á mi cuello más enérgicamente que nunca lo habían estado por el amor. Al mismo tiempo el sentimiento de haber hecho desgraciado á aquel amante, cuya sola presencia le servía en tónces del más cariñoso de los consuelos, asomado de la más rápida y segura de las venganzas, la habían vuelto sumisa y suplicante. El recuerdo de mi rival, presente en nuestra imaginación, infundía un afán extraño en sus besos y una dulzura infinita á mis caricias, y en aquellos momentos en que sin hablar recíprocamente, nos trastimíamos tantas ideas y tantas sensaciones bien comprensibles. Fany, estaba al fin, en mi pensamiento; unida á mí de un modo tan indisoluble y eterno, como separada de él para siempre.

## LIII

Cuando ambos, recobramos el uso de la palabra, hizo explosión la ira que en mi pecho

hora de las ocho y media, á causa de haber manifestado varios señores abonados, lo molesto que les era, la variación introducida.

Los recaudadores del Banco de España en los partidos judiciales de esta provincia, han ingresado en la caja de primera enseñanza, la parte sobre la contribución que se destina para pago de las atenciones de primera enseñanza.

El día 17 del presente mes tendrá lugar simultáneamente en la Comisaría de guerra de esta capital y en la de Cartagena, la primera convocatoria de proposiciones particulares para la contratación de las primeras materias para el consumo de este distrito militar, por el período desde que recaiga aprobación superior, á fin de septiembre de 1887.

Han sido recortadas las ramas de los sauces de la plaza de la Constitución, cuyo crecimiento molestaba al público, pero se ha hecho tan mal, que siguen molestando como antes.

Se anuncia el próximo enlace de nuestro particular amigo y distinguido poeta D. Antonio Lauri Garrigós, con una agraciada señorita.

Por la mucha extensión del poema no pudo leer en la inauguración del Ateneo, el magnífico trabajo que con el título *Los Sueños*, ha escrito expresamente para aquel acto, el distinguido poeta D. Alfonso E. Ollero.

Hemos tenido el gusto de leerlo y desde luego podemos asegurar que es el mejor trabajo que ha salido de la pluma de tan fecundo escritor, por su forma irreprochable y la delicadeza y el sentimiento que revela en su argumento magistralmente desarrollado.

Probablemente lo dará á luz muy en breve, y para aquella fecha nos reservamos hacer su crítica.

Por hoy le adelantamos nuestra enhorabuena.

Anteayer se promovió un fuerte altercado entre marido y mujer en la calle de la Cruz de Malta, por haber encontrado la segunda al primero acompañando á una dama.

Los guardias municipales calmaron el alboroto, llevándose a la mujer á la alcaldía.

La Dirección general de Instrucción pública ha ordenado que se encargue interinamente de la cátedra de economía política de este Instituto provincial, don Mateo Alonso del Castillo.

Aprobado por la Dirección general del ramo, en orden de 6 del actual, la propuesta formada por el Distrito forestal de esta provincia, para que se proceda al deslinde general del monte titulado *Rachil*, del término y de los propios de Tibi; se ha acordado, de conformidad con lo propuesto por el señor Ingeniero Jefe de montes, señalar para el acto de aquella operación, el día 3 de febrero próximo venidero.

Nuestro estimado colega local *La Fraternidad Médico-Farmacéutica*, dá las siguientes noticias relativas á la salud pública:

«Hace algunos días que notamos un descenso notable en la presente estación de casos nuevos de paludismo, es verdad que los crónicos en este padecimiento, resisten á las preparaciones que son de uso común contra esta enfermedad, observando muchos casos de caquexis palúdica que son la desesperación del que los trata: de todos modos, la variación que ha sufrido la temperatura ha influido de un modo notable en favor de la salud pública en lo que á la epidemia de intermitentes se refiere; no así en la difteria que parece vá tomando algún vuelo su propagación, sin que

se abigaba, dejando á Fany estupefacta. Me puse, como un insensato, á pronunciar palabras incoherentes. Una especie de demencia aguzaba cual puñales las frases que salían de mi boca, y que la rabia parecía empapar en los venenos más corrosivos. El convencimiento de lo imposible de mi venganza, la certeza de que los sinsabores de Fany tenían que renovarse á menudo, y también mis antiguos celos, y más aún que todo esto, el recuerdo de nuestras amargas disputas, de las cuales había sido siempre objeto aquel hombre indigno, me hacían rugir de cólera como el que acaba de recibir una bofetada y no ha podido aplastar aún al autor de tan villano insulto. En medio de mi demencia llegaba á creer desmerecia en la medida de su desgracia, y aun cuando avergonzándome de tal idea, pensaba en matar y en dar mi vida por ella. Pero Fany, llena de abatimiento, quería mas bien ser consolada que vengada.

## LIV

Pasé el día siguiente recapitulando en mi memoria lo que me había contado. Por la primera vez desde hacía tiempo, sentía mi espíritu aligerado del peso de la duda, un porvenir feliz se presentaba ante mis ojos, después de un pasado de tormentos, á la manera que los valles y prados amenos se ofrecen á la vista del viajero que acaba de pasar por los desfiladeros y horribles precipicios de una

apenas pasen días que tengamos que anotar algunos casos más.»

Llamamos la atención de la Comisión de ornato, sobre el lamentable estado en que se encuentra la calle de Valencia, pues á causa de las últimas lluvias, el agua ha llegado á estancarse, y como quiera que no hay baldosas, se hace materialmente imposible el tránsito por la misma.

El catedrático de economía política de nuestro Instituto provincial, don Juan Cancio Medina, ha dado hace pocas noches, una conferencia en Madrid, en el local que ocupa la asociación de profesores mercantiles.

Han tomado posesión doña Antonia Picó y doña Donata Grau, del destino de maestras de la Fábrica de Tabacos de esta capital.

## Tribunales

Mañana se verá en juicio oral y público ante la Sección primera de la Audiencia de lo criminal, una causa procedente del juzgado de esta ciudad sobre allanamiento de morada, seguida contra Antonio Marco y otro.

De la defensa de los procesados está encargado el letrado D. José María Alfonso.

\*\*\*

El distinguido letrado D. Emilio Senante y decano de procuradores D. Juan Alted, se han encargado de la acusación privada, en nombre del alcalde D. Julián de Ugarte, en la causa que ante la Audiencia de esta capital se sigue á D. Florentino de Elizalicio, por injurias al ayuntamiento.

## ECOS DE LOS PUEBLOS

Anteayer en el camino desde Benidorm á Alcoy, se prendió fuego un carro que iba cargado de cajas de petróleo y pacas de pita, habiendo sido pasto de las llamas el cargamento y el vehículo, salvándose las bestias que pudieron ser desenganchadas.

El accidente parece haber sido casual.

Desde el día 2 al 28 de noviembre se han ejecutado en la Caja de ahorros y monte de piedad de Elche, las siguientes operaciones:

En la sección de préstamos, 13 empeños y 12 préstamos, con garantía personal, importando 12.431 pesetas; y 5 desembios y 12 reembolsos por 12060'50 pesetas. En la sección de abonos 45 imposiciones por 1.874 pesetas, y 6 reintegros por 838.

Por dimisión de nuestro estimado correligionario D. Manuel Rojas, del cargo de segundo teniente de alcalde del Ayuntamiento de Elche, ha recaído el nombramiento en nuestro querido amigo D. Luis Llorente Aguilar Tablada.

Felicitemos á este señor y esperamos que ayudará con todas sus fuerzas al Sr. Rodríguez, en la campaña de reformas que ha emprendido para mejorar las condiciones de dicha ciudad.

Han sido nombrados alcaldes: de Denia, D. Jaime Morand Founot; de Villajoyosa, D. Gaspar Mayor Morales, y de Altea, D. Ignacio Martínez Salvá.

Por el señor Fiscal del batallón Reserva de Orihuela, se llama á los consortes Juan Castillo y Carmen González para que se presenten en aquella fiscalía.

Le han sido concedidos treinta días de licencia, al señor Juez de Instrucción de Elche.

alta sierra. La esperanza de una existencia tranquila me refrescaba el alma, como la brisa de la tarde templaba la atmósfera enardecida por los rayos del sol y casi tenía tentaciones de echarme á la carga al borde de aquel camino que de repente había mejorado de tal modo. Días serenos y faltos de inquietudes, hé ahí lo que me espera ahora, y esto me repetía á mí mismo sin cesar y loco de gozo; sentía arrebatos de agradecimiento hácia la casualidad que al fin se cansaba de atormentarme.

La imágen de Fany se mezclaba impresionablemente con todas estas ideas. Era la compañera que me había seguido á través de los abismos de la pasión. Había sufrido tanto como yo, por lo largo de las jornadas, la incertidumbre del destino, los ocultos abrojos que habían destruido nuestros pies. El mismo dolor había escaldado nuestros párpados y enardecido nuestro aliento, y al mismo tiempo habíamos necesitado reposo. Y como si fuera menester que el más débil de los dos sufriese más que el otro, mientras Fany me alentaba á la resignación y con sus manos trémulas enjugaba en mi frente el sudor acre de la desesperación, me ocultaba sus males y su propio abatimiento, que sabía soportar noblemente para no sumirme en la desesperación.

Pero ya los males suyos que había descubierto estaban mitigados. Por mucho tiempo no habían de renovarse. Libres ambos del

Dice El Serpis:

«Lo alto de la Carrasqueta, en la carretera de esta ciudad á Alicante, se hallaba ayer cubierto de nieve, dejándose sentir el frío que es consiguiente.»

Los viajeros, que venían en el coche correo y á quienes les tocó la desgracia de ir en uno de los carruajes viejos, salieron de Alicante en medio de un verdadero diluvio y no se vieron abandonados de la lluvia en todo el camino hasta cerca de esta ciudad, llegando hechos una sopa, pues llovía tanto dentro del carruaje, ó más, que fuera de él.

Muy conveniente sería, que, ya que la Empresa de los coches correos, tiene carruajes nuevos, los hiciera servir en los días malos, pues los viajeros merecen más consideración de la que se les tiene.

ECOS GENERALES

Según un telegrama del martes, se ha incendiado el pueblo de Valverde de la Sierra, provincia de León, quedando destruidas 110 casas y sin albergue 72 familias, completamente exhaustas de recursos.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

De las investigaciones practicadas por el Juzgado resulta, á lo que parece, que el incendio fué casual y que comenzó á las nueve de la mañana del día 25.

Tan pronto como el gobernador tuvo conocimiento del hecho adoptó las medidas necesarias para el socorro de los infelices habitantes del pueblo, cuyas comunicaciones con la capital son tardías y muy difíciles.

—Se halla perfectamente de acuerdo con el proyecto de Jurado presentado á las Cortes el Sr. Montero Ríos, autor de la ley de 1870 sobre el mismo asunto. Con tal motivo, el sabio canonista ha felicitado al Sr. Alonso Martínez.

—Un soldado del batallón «Cazadores de Tarrifa» de guarnición en Badajoz, pasaba por delante de la iglesia de San Agustín, cuando de la misma salía una mujer llorando con un niño en brazos. El soldado le preguntó por la causa de su aflicción; y como le contestase que era por no tener dinero para bautizar á la criatura, el cazador la hizo penetrar en el templo, apadrinó al niño y pagó los gastos parroquiales.

—Los americanos han organizado un expreso, compuesto de una locomotora, un vagón y un furgón, que recorre 240 kilómetros en dos horas y veintiseis minutos, incluyendo seis de detención en diferentes estaciones.

Este tren es conocido con el nombre de tren periodístico, porque lleva los periódicos con muchas horas de ventaja.

—Hoy probablemente publicará la Gaceta la plantilla del personal de los cuerpos de seguridad y vigilancia de Madrid y provincias.

—Con motivo de la apertura de la Bolsa de Berlín á los valores españoles, se ha hecho un arreglo en las comisiones de Hacienda del extranjero, merced al cual, se nombran delegados en París, Londres y Berlín.

—En Biarritz y San Juan de Luz, continúan bañándose algunos ingleses y rusos, distinguiéndose en la primera población, la princesa de Rusia Bulgowsky, esposa morgánica que fué del emperador Alejandro II.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 30 noviembre de 1886.

Ecos matritenses.

Sumario: El tiempo.—Los techos.—La dirección de policía.—Los teatros.—Sport.

Dicen los viejos que todo cambia; y efectivamente, hasta el tiempo parece dominado por las veleidades corrientes de la época. Otras veces el invierno se presentaba precedido de nutridas legiones de fríos y nieves. Los helados vientos descendían de las altas cumbres y el cielo se cubría de negros tules, envolviendo en sus girones, la existencia de los enfermos crónicos que volaba entre las hojas caídas de los árboles.

Este año el invierno no visita como de costumbre pero ataviado con las galas de la primavera. El sol despide sus ardorosos rayos, la atmósfera se muestra purísima y la naturaleza sonriente.

La pasada semana ha registrado dos fechas de recuerdos tristísimos. Los dos aniversarios celebrados los separaba un abismo político. Por una parte la memoria de D. Alfonso XII; por otra la del vencedor de Alcolea. Diez y ocho años trascurridos borrarón de la historia importantes sucesos.

Hará la muerte que se reproduzcan nuevamente?

La política no ha tenido de importante cambio. En el Senado terminó el debate político demostrándonos una vez más que lo que nos sobran sus buenos oradores.

El voto de censura presentado por los heterodoxos, ha servido para hacer brillar los

dotes parlamentarios del Bosch, quien con fácil palabra atacó la conducta del gobierno.

Lo único interesante del debate, han sido los descubrimientos hechos a propósito del mismo. Esto es que los conservadores y posibilistas, se han vuelto archiministeriales y que los heterodoxos forman ya un solo grupo con la izquierda.

El capítulo de las disidencias ha continuado en statu quo.

Los conservadores siguen desconfiando de sí mismo.

Vega Armijo silencioso y problemático, Martínez Campos celebrando conferencias con todo el mundo, Gullon sutil y la opinión cansada de tanta discusión perdida en dimes y diretes.

Pero si en el Senado se ha hablado tanto, en el Congreso nadie ha dicho esta boca es mía. Bien es verdad que los asuntos discutidos han carecido de interés.

¿Quién vá á derrochar elocuencias en futilidades como la reorganización de la marina? ¿Qué importa que no tenga nos barcos si tenemos política?

Del exterior poco nuevo.

Bulgaria sigue pidiendo Rey; Rusia prevenida, Inglaterra pacífica y Austria pendenciera. En Francia han surgido nuevas dificultades suscitadas por los radicales, mientras los alemanes anuncian á Europa que su ejército de paz se compone de 500.000 soldados.

Los escritores de folletín están de enhorabuena, pues la novísima y ya inútil Dirección de seguridad, vá á proporcionarles asuntos muy interesantes.

Como prueba de ello he aquí dos noticias: «Se han cometido dos escandalosos robos. El primero se efectuó á las once de la noche en una calle céntrica, y el segundo, á las dos de la tarde...!»

¿Pero ese centro, para qué sirve?

En los últimos días la campaña teatral ha sido brillante. «El drama nuevo» representado en el Español, ha exhibido una vez más sus bellezas, haciendo resaltar las dotes artísticas de Calvo y Vico. En la Zarzuela se ha vuelto á poner en escena «El reloj de Lucerna», con buen éxito.

Anteayer se efectuaron en los jardines del Buen Retiro, las carreras de velocipedos llamadas de Otoño. La brillante y numerosa concurrencia que asistió á este espectáculo, aplaudió la destreza de los carreristas. Las courses verificadas, fueron las siguientes: «Preparatoria»: de 1.000 metros vencieron los señores Rivera y Ready, alcanzando los premios que fueron dos medallas de plata y bronce. La segunda carrera «Juniors» distancia 2.000 metros, fué ganada por los mismos socios. Tercera carrera «Gran Nacional» 4.000 metros recorridos en 7 minutos por los señores Ribera, Periquet y Santos.

Con la carrera «Gran Handicap» terminó la fiesta velocipedista.

Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Una novela de ochenta millones.

No hace muchos días se verificaban en la iglesia de la Magdalena de París unos funerales misteriosos. A las nueve de la mañana llegaba á la iglesia un tren fúnebre de coches de primera clase; un coche mortuario tirado por seis magníficos caballos y conducidos por criados lujosamente vestidos; detras cuatro maestros de ceremonias, y luego catorce coches de luto precedidos de uno más hermoso, cargado de flores.

Detras de la iglesia se había desplegado un lujo deslumbrador; las paredes desaparecían detras de los negros tapices que cubrían todas las capillas. En el centro de la iglesia se levantaba un magnífico catafalco, en cuyas esquinas se destacaban magníficas estatuas que sostenían en sus manos grandes lampadarios, que proyectaban un verde resplandor sobre toda la iglesia. Completaba la fúnebre impresión una soberbia música, alternando el sonido de los órganos con la voz de los solistas y de los coros.

En medio de toda aquella ostentación, la gran nave de la iglesia estaba casi vacía. El duelo estaba representado por cuatro señoras vestidas de negro, acompañadas de dos señores, uno con pardesú claro y pantalón violeta, el otro de negro.

Maestros de ceremonias; cocheros, clérigos, todos ignoraban el nombre del difunto; se llamaba Ferry.

La vida de este Ferry es una novela de aventuras, que vamos á resumir en breves términos.

Hace ochenta años, un niño de diez años vivía con bastante pobreza en su población natal de Athies, entre Ham y Perone, en medio de numerosos hermanos y hermanas. Un día el rapazuelo se marchó á hacer fortuna, llevando consigo todo su bagaje, consistente en una caja llena de hilo y agujas. Vendien-

do su mercancía, el muchacho llegó al cabo de dos meses al Havre.

Estando allí, llamó un día el chico la atención de un capitán de barco mercante; y le cayó de tal manera en gracia, que le propuso ir con él á bordo de la goleta Isabel, á lo cual accedió el niño muy gozoso, embarcándose inmediatamente.

En alta mar se levantó una tempestad horrrorosa. A pesar de todos los esfuerzos, la goleta iba á zozobrar. El capitán llamó á Ferry y le dijo:

Muchacho, estamos perdidos; pero si Dios quiere que escapes, serás el heredero de una buena fortuna que tengo en Francia; he aquí un estuche dentro del cual está mi testamento; no lo pierdas.

La goleta resistió á la tempestad, yendo á parar destrizada á Rio Janeiro. Esta tempestad quitó al marino el gusto por la vida del mar, y vendió la Isabel de la cual había resultado ser el armador y el capitán, como también el cargamento, y se estableció en Rio Janeiro.

Allí hizo una fortuna considerable, y murió legando al muchacho, que ya se había convertido en un hombre, toda su fortuna. Ferry la aumentó con su industria y al morir hace pocas semanas á la edad de ochenta años, dejaba 84 millones.

En su testamento expresaba la voluntad formal de que su cadáver fuese trasladado á Francia. Su deseo fué realizado.

¿Quién heredará ahora su inmensa fortuna? Hay en Sainghin un Carlos Perry de edad de noventa años. Dice que recuerda que su padre le hablaba á menudo de dos hermanos que habían partido jóvenes al extranjero, y de los cuales no había vuelto á tener noticias. Este presunto heredero ha dejado su pueblo y se ha presentado en París á reclamar su herencia.

Ahora se presenta una dificultad. El difunto había americanizado su nombre, escribiendo Thierry en lugar de Ferry, homónimo de la adorable Ofelia del teatro inglés Miss Elena Ferry.

No se sabe todavía si será el Estado ó el pariente quien heredere la fortuna del dichoso millonario.

El correo en velocipedo

La Administración de Correos de Viena ha mandado poner en estudio la distribución de las cartas por medio de empleados montados en velocipedo. Hace algunos días se ensayan algunos carteros haciendo ejercicios de carreras por las calles peor empedradas de la ciudad, á fin de hacerse cargo de las dificultades que puede encontrar en la práctica este sistema. Si llega á establecerse, el cartero no llevará encima las cartas, sino que se colocarán en una caja adaptada al aparato.

Movimiento del puerto.

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER.

Vapor El febreze, c. Erasquia, de Cartagena, con efectos.

Idem San Fernando, c. Nuchera, de idem, con idem.

Idem M. Pérez, c. Revoredo, de Valencia, con idem.

Balandra Fortuna, p. Noguera, de Denia, con lastre.

Laud francés Joseph Clisobet, p. Abet, de Cette, con pipas vacías.

Cañonero Ebro, c. L. Haçar, de La Mar, con su equipo.

DESPACHADAS.

Goleta francesa Josefina, c. Negrier, para Nisa, con vino.

Vapor M. Pérez, c. Reboredo, para Bilbao, con efectos.

Ipem San Fernando, c. Nuchera, para Marsella con idem.

Baud Joven Brigida, c. Olivares, para Torrevieja con idem.

Polacra goleta Pinoso, c. Espasa, para Torrevieja con idem.

Buques á la carga.

Pailebot Amalia, de 58 toneladas, capitán Menguez.

Polacra goleta Irene, de 98 toneladas, capitán Zaragoza.

Laud Virgen del Pilar, de 38 toneladas, patrón Boades.

Laud Dos Amigos, de 22 toneladas, patrón Siner.

Bergantín goleta Encarnación, de 240 toneladas, capitán Galiana.

Polacra goleta Tres Amigos, de 145 toneladas, capitán Zaragoza.

Para los niños endeblés y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al Quina y al hierro que se encuentran muy bien asociados en el QUINA LAROCHE FERROUGINOSO.

Se expende en las farmacias de esta capital.

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio de madera de la fábrica, perfectamente, con servadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

OTRA

Se venden dos mesas de billar, nuevas, con todos sus accesorios. En el Casino La Alianza, Calatrava 4, darán razón.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

Fechas Papel Dinero Obs.

Table with exchange rates for London, Paris, Mar. Cette, Havre, Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, Temperatura máxima del aire, sombra, Idem mínima durante la noche, Evaporación en milímetros.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Cromacio.

SANTO DE MAÑANA.—San Gangano.

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8 y 1/2.—Guerra Alegre.

CAFÉ-TEATRO «LA ALIANZA».—A las 8 y 1/2.—Compañía coreográfica.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde.»

Madrid 1 (11'15 m.)—En el Congreso ha pronunciado un elocuente discurso el señor Cánovas, fijando la línea de conducta que seguirá el partido conservador.

Se han aprobado las pensiones con destino á las viudas de Mirasol, Fajardo, Velarde y Peralta.

Los progresistas tratan nuevamente de reorganizar su partido.

Madrid 1 (2 t.)—Los ministeriales elogian el tono de benevolencia que ha impreso á su discurso el Sr. Cánovas.

Causan inquietud en Francia los armamentos de Alemania.

Se esperan las declaraciones del Sr. Romero Robledo.

Madrid 1 (2'50 t.)—La Gaceta publica hoy el decreto de arriendos de tabacos.

La combinación de gobernadores no se llevará á efecto tan pronto como se esperaba. Gran animación en el Congreso.

SERVICIO TELEGRAFICO

DE El Liberal

Madrid 2 (12,45 m.)—Romero comedido respecto Cánovas.

Contestación Cánovas desdeñosa, agresiva. Reuniránse coligados acordar declaraciones debate.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

### QUINCALLERIA

Maletas. Cortaplumas.  
Sombrereras. Lancetas.  
Planchas vapor. Peines.  
Idem ordinarias. Batidores.  
Grifos superiores. Gutaperchas.  
Ata-mantas. Petacas.  
Bolsas de viaje. Porta-monedas.  
Sacos de noche. Cepillos.  
Caramañola. Sombrillas.  
Tijeras. Bastones.  
Cucharas. Bujías.  
Cuchillos. Hules.  
Fenedores. Plumeros.  
Cucharones. Anteojos.  
Navajas. Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id. id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randerá y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuélas. Serruchos.  
Ha has. Verdugos.  
Garlopas. Ficheros.  
Cepillos. Trincadores.  
Junteras. Triángulos.  
Guillames. Ba renas.  
Tenazas. Berbiquis.  
Alicates. Formones.  
Corta frios. Gubias.  
Visagras. Roblones.  
Limas. Escuadras.  
Escofinas. Cuchillos.  
Sierras. Destornilladores.

### Noche-Buena

Lectura en verso para los niños, por D. JUAN VILA Y BLANCO.—Tercera edición.—Con licencia del Ordinario.

Forman este opúsculo 128 páginas en 32.º, que comprenden: A los niños (dedicatoria).—Algunas palabras en prosa (prólogo).—La NOCHE-BUENA: romances (siete).—Canto de honor.—Ofrendas.—Cantares.—Alabanzas al Niño-Dios.—A María.—A José.—Representación de un Nacimiento (Portal de Belen): romances (tres).—Notas.—Índice.

Precio de un ejemplar: VEINTICINCO CÉNTIMOS DE PESETA (un real de vellón.) Puntos de venta: Alicante, Angeles, 4 y 6, principal.

NOTA.—Los pedidos para fuera no se servirán menos de veinte ejemplares, siendo franto el porte.

### Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS  
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

### Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS  
4, Pórtico de Ansaldo, 4  
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

### Centro de Instrucción

Colegio de niños establecido en la calle de S. Vicente núm 44 y dirigido por D. Juan Llopiz é Igorra.

En este Establecimiento se facilita la enseñanza en sus tres grados: parvulos, elemental y superior, clases preparatorias para 2.ª Enseñanza; clase especial de dibujo; escuela de adultos.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.  
Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

### COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15; Alicante

DIRECTOR DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. CELESTINO CHINCHILLA BROTONS, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

### NAVEGACION A VAPOR

Aug. Vinyes Reste y Compañie

CETTE (Grand Chemin, 39)

Servicio regular y directo sin escalas, de los puertos de Valencia á Cette de Alicante á Cette y viceversa.

Precio del flete (vinos en bocoyes):

Valencia bordo á Cette bordo, nueve francos, mil litros.

Alicante — — — diez » mil kilogramos.

Vapores que componen esta línea

Tabago cargando 1.100 bocoyes.

Clidach id. 1.100 id.

Cygnat id. 1.350 id.

Egyptten, id. 800 id.

Ville de Marseille id 750 id.

Agente en Valencia: D. Enrique Comes; Calle Militares.—Grag

En Alicante: Francisco M. Laguillón.

### Gran establecimiento de paños

DE  
**TOMÁS MARÍA PEREZ,**

MAYOR, 12, ALICANTE

Altas novedades para caballeros y señoras

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra, especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtir en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, tricots y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido también gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señora, lanas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellas un abundante surtido en alfombras de todas clases.

### NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

**Elixir Dentifrico**

DE LOS

**RR.PP. BENEDICTINOS**

de la Abadía de SOULAC (Girona)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880, Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR

DE DENTIFRICO DE LOS RR.PP. BENEDICTINOS

cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindien do á los dientes un blanco perfecto.

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »

Casa fundada en 1887

Agente General: **SEGUIN** 3, Rue Eugénie, 3

BOURSAUD

Deposito en todas las Farmacias y Perf. de Francia y Estrangero.



### GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dossuelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charo escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

### Tercianas, cuartenas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros paranieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Escorial.—Madrid.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.  
Caté molido superior. . . . . á 2 ptas. 400 gramso.  
Puerto Rico y Caracolillo. . . . . » 2'50 — —  
Puerto Rico y Moka . . . . . » 3 — —  
Moka puro . . . . . » 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFE Y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

### JARABE anti-escrofuloso tónico reconstituyente

Este precioso medicamento, cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al «aceite de hígado de bacalao» para el tratamiento y curación del «raquitismo, escrofulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis: Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precio: 2 ptas. 50 cénts. frasco.

Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II

### ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de

A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.